

Frankfurter Allgemeine Zeitung am 19. Juli 2005

„Von unten“

„Initiative Baukultur“ für Karlsruhe

Nachdem die Errichtung der Bundesstiftung Baukultur, für die der Bundestag den Gesetzentwurf in zweiter und dritter Lesung einstimmig verabschiedet hatte, im Juni überraschend am Förderalismusvorbehalt der Länder Baden-Württemberg und Hessen im Bundesrat gescheitert ist, verlagern sich Interesse und Engagement in der Sache noch stärker auf die regionale und lokale Ebene. So arbeitet in Bremen schon seit anderthalb Jahren ein Zentrum für Baukultur, und in Karlsruhe hat sich, vorbereitet von der örtlichen Sektion der Architektenkammer, in der staatlichen Majolika eine „Initiative Baukultur“ gegründet, die das Thema in der Bürgerschaft verankern und sich als Forum etablieren möchte. Ein fester Ort ist auch schon ausgemacht: Die Nancy-Halle, die der Architekt Erich Schelling 1967 zur Bundesgartenschau der nach seinen Plänen 1955 vollendeten Schwarzwaldhalle zur Seite gestellt hat, soll zu einem „Haus der Architektur“ werden. Die Verhandlungen darüber, ob und zu welchen Bedingungen eine Übernahme möglich ist, sind zwischen Stadt und Architektenkammer noch nicht abgeschlossen. aro